



Epístolas

695371

Glosario Intemporal

Así titula Juan Mujica un poema que el estimado escritor Luis Drogueut Alfaro ha comentado con justos términos. En reciente carta le dice: "Poeta amigo: En mis manos la ostendía de tu poema "Glosario Intemporal", y en mi pensamiento, la humanista y religiosa voz tuya, que encuentra en la simbología de los bienes terrenales la transfiguración del ser perecedero que somos, en una forma de permanencia vital en los frutos humildes de la tierra. En el aceite, la cera, la miel, la harina, el pan, las uvas y el vino de tus cantos, pervive la más noble tradición no sólo en la función utilitaria sino que en la luz; en la fragancia de lo eterno; en la blancura de la harina —aceite, miel y trigo hechos sustancia de poesía—, en presencia de amor y esperanza. Tus cantos son, además, un clamor de hondo sentido humanitario cuando clamas contra la barbarie y la injusticia contemporáneas. Y es por ello que has dedicado tu poema en recuerdo de la monja carmelitana Edith Stein, sacrificada en 1942 en un campo de concentración. —En los cuatro elementos naturales se fecunda una poesía de raigambre religiosa y estructura clásica. Ajenó a todo hedonismo, más bien entroncado en lo más trascendental, es decir, la salvación del hombre en acto de humildad y dignidad, tu obra es testimonio feliz de una poética sin

concesiones a las menudencias, a veces risibles, de las innovaciones "a la page". Ello implica una equilibrada manera en el discurso lírico, castiza y moderna en sus mejores aciertos estéticos. Clasicismo de buena ley el tuyo, abierto a lo más valioso del vivir al ofrecer también en tus versos el recuerdo al lar de los mayores. —Te dejo en estas líneas algunas aproximaciones a tu íntimo cantar. Rescato el fluir melódioso de los versos —sin la rima acicateante— y las innumerables y bellas imágenes definidoras de un estilo de arte y pensamiento. Sentencioso, cantas: "No puede la violencia con mil bombas/ exterminar la gloria del olivo. —Y en otro fragmento: "Así brotaron una noche y otra/ en el silencio que fecunda el alma/ en las madrugadas de afanosa busca/ o en largas tardes de labor intensa/ estas olivas de mi mente... Hermoso brote de espiritualidad y amor en la poesía chilena es tu "Glosario Intemporal". Llega en un momento en el cual es importante valorar no únicamente el artificio imaginativo de nuestra lírica sino que la unidad de poesía y pensamiento; de enraizamiento en nuestra tierra cuánto en la concepción ética, que expresas con versos de claridad y bondura. —Al poeta y al querido amigo, el saludo y las felicitaciones por este generoso fruto".

(Revista matinal) - Sello. 2-IX-1977 Q. P. 4

Glosario intemporal. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Glosario intemporal. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)